

# りんご摘果作業



6月12日（木）、清見中学校1年生13人が、まち協管理の果樹園で摘果に取り組みました。摘果は果実の数を調整し、栄養を行き渡らせて、糖度や風味を高める重要な工程です。また、木の負担を軽減し、翌年の安定収穫にもつながります。

生徒たちは大林茂さんから摘果の目的や重要性の説明を受けた後、4班に分かれ、地域の皆さんとの丁寧な指導のもと、剪定ばさみで慎重に余分な実を取り除きました。分からぬところは質問しながら、次第にコツをつかんでいきました。この経験を通して、りんご栽培の苦労や生産者の思いに触れ、仲間と協力する大きさも学びました。

作業後を終えた記井涼杜さんは「地域のみなさんが指導してくださったおかげで、楽しく取り組めました」と話してくれました。

次回は7月上旬、2年生が袋掛け作業を行う予定です。



# 高山市 消防 フェスティバル 2025

本大会では、清見支団・三日町班が県大会予選の部に出場し、3年ぶりに優勝を果たしました。



消防学校で開催される「消防感謝祭・第74回岐阜県消防操法大会」へ出場予定です。  
さらなる活躍が期待されます。

担 当	氏 名
指 挥 者	田 中 勇 也
1 番 員	中 切 健 太
2 番 員	石 原 壮 視
3 番 員	大 宮 直 也
4 番 員	田 邊 亮 輝
吸管補助員	野 添 博 司

# 清見町まち協だより

第124号  
令和7年7月1日  
清見町  
まちづくり協議会  
事務所：きよみ館  
TEL 77-9516(直通)



家庭の日は7月20日（日）です

# 飛騨高山ウルトラマラソン

第13回 飛騨高山ウルトラマラソンが6月8日(日)に開催され、全国から集まった3,477人のランナーが挑戦しました。

この大会は、標高差が激しく、飛騒の雄大な自然と歴史を体感できる過酷なコースが特徴です。



100kmコースでは、93.3km地点にある公文書館(牧ヶ洞)が第5閂門となり、飛驒清見サイダーをはじめとする各種ドリンクや、エネルギー補給のための梅干し、バナナなどの軽食が提供されました。ボランティアの皆さんのが笑顔が、ランナーの力となりました。

そして、挑戦を続けるランナーたちは、沿道からの励ましの声援と拍手を背に、残り6.7kmのゴールへ向け、最後の力を振り絞りました。

# 清見 花の日

6月15日(日)に「清見花の日」が実施され、清見町内の各地区の花壇にて花植えが行われました。

15日(日)はあいにくの雨となりましたが、「三日町ふるさと会館」脇の花壇では「三日町上班」の皆さん方が丁寧に土を耕し、メランポジウムの苗を等間隔に植え付けました。

各地の花壇に植えられた花々は、これから初夏から秋にかけて見事に開花し、道行く人々の目を楽しませてくれることでしょう。地域の皆さんのがいが詰まった光景です。



清見の名所を訪ねて  
⑥ 樺谷寺

里・櫛谷にある真宗大谷派の寺院である。室町時代、地元出身の僧・善宗によつて開かれた。

善宗は学問や地位に恵まれたわけではなかつたが、深い信心と師への敬慕をもつて、蓮如上人・実如上人から貴重な仏画や御文を託される。

善宗の教えは、今なお地域の寺々へと脈々と伝わり、法灯を守り続けてきた。蓮如上人の遷化に際しては、善宗に贈られた仏画が金色に輝いたという伝承も残されている。

この地に根ざした信仰と人々の思いは、今日も静かに息づく。年に一度の法要では、地域の人々が集い、あたたかなご縁が結ばれるひとときとなつてゐる。



概要	
龍馬山	櫛谷寺(ゆうこくじ)
所在地	清見町櫛谷865
本尊	阿弥陀如来
宗派	真宗大谷派
開基	文明17年(1485年)



# 第20回 清見町ソフトボール大会 参 加 者 募 集



暑い夏!  
仲間と一緒に、いい汗  
かきませんか!

## 【開催要項】

期 日 令和7年7月28日(月)~31日(木)  
場 所 清見グラウンド(ナイター競技)  
参加資格 町内の在住者又は、町内事業所勤務者  
ならどなたでも  
申込期限 令和7年7月10日(木)  
申込方法 参加を希望される方は、各地区的  
体育委員に申し込みください。  
問合せ先 まち協事務局  
**☎77-9516**(FAX兼)

## リフォーム製品フェアのご案内

粗大ごみとして出された家具などを修理し、  
市民の方に安価にて提供します。  
開催日: 7月10日(木)~7月19日(土)  
※12日(土)を除く  
場 所: きよみ館(清見支所)1階ロビー  
時 間: 午前8時30分~午後5時15分(最終日は5時)  
出 品: 作業用一輪車、車いす、収納ケース、  
(予定) カラーボックス等  
※7月22日(火)に抽選を行い、当選者に連絡します。

## 清見診療所からのお知らせ

7月の休診日は  
暦通りです  
**☎68-2201**

## 清見町 令和7年6月1日現在の人口

世帯数	867世帯	(+11)
男	1,075人	(△8)
女	1,081人	(△9)
総人口	2,156人	(△17)

(外国人含む)・()内は、昨年比

## 高山市乳幼児家庭教育事業 『子どもの栄養講座』の開催

乳幼児の栄養について学びましょう

日 時 7月30日(水) 10:00~11:30  
場 所 きよみ館2-1、2-2会議室  
講 師 こども政策課 栄養士  
対 象 高山市在住の0~3歳の乳幼児の保護者  
参 加 費 無料  
定 員 先着10組  
託 児 有

申 込 み 7月23日(水)までにWEB申込み  
右のQRコードから申し込みください  
お問い合わせ



TEL 68-2211



## 図書館だより

高山市図書館清見分館

- 開館時間 午前9時30分~午後9時30分
- 休館日 14日(月)・22日(火)・28日(月)
- スタッフ 月~金(祝日含む) 午後1時~午後5時  
滞在時間 土・日 午前10時~午後5時

## 清見分館上映会

開催日: 7月31日(木)  
時 間: 午前10時30分~11時15分  
場 所: きよみ館2階 会議室  
上映作品:

**わくわく森のヒナタ**  
おじやる丸スペシャル  
他2作



※入場無料・申込不要です

## 出張おはなし会

●日 時 7月5日(土) 午前10時30分~11時  
●場 所 きよみ館3階 わくわくルーム

★下記の日程で相談会を開催します

職 業	相 談
相談時間	7月4日(金) 13:00~15:00
会 場	きよみ館1階 1-1会議室

お気軽にご相談ください

## わくわくつうしん

### 五平もちをつくろう

6月17日(火)、「わくわく教室」では、すのまたふるさと学校の広場にて、五平もちづくりに挑戦しました。

この五平もちは、飛騨産のあぶらえ約一升を使った特製だれを塗り、炭火でじっくりと焼き上げた贅沢な一品です。

テントが張られた広場では、すのまたふるさと学校校長・廣田さんが炭火を起こし、更生保護女性会の皆さんのがうるち米2升を炊き、ほうれん草と豆腐のすまし汁も用意してくださいました

13組が集合し、いよいよ五平もちづくりがスタート。湯呑み茶碗一杯ほどのご飯を小判型に整え、名前を書いた割り箸を串にしました。その表面にたれをたっぷりと塗り、こんがり焼いてもらったら、完成です!

わくわくのおともだちは、口の周りにたれをつけながら、おいしい五平もちとすまし汁を夢中で食べていました。



## 保育園だより

~園児たちが楽しみながら交通ルールを学びました~



6月20日、清見保育園で交通安全教室が開催され、3歳以上児たちが楽しく交通ルールを学びました。

園の駐車場には仮設の交差点や横断歩道が設置され、子どもたちは実際の場面を想定しながら、正しい横断の仕方や信号の見方などを体験的に学習しました。

指導を行ったのは、清見駐在所の警察官と高山市協働推進課の方々。園児一人ひとりに丁寧に声をかけながら、「左右をよく見て渡ること」「信号の色の意味」など、基本的な交通ルールについて分かりやすく説明しました。

教室の終了後にはパトカーと記念撮影、子どもたちの笑顔があふれるひとときとなりました。

今回の交通安全教室を通じて、園児たちは自分の身を守る大切さを実感したようでした。



~これからの季節に備えて~熱中症編・川遊び編

・医療機関へ運ぶ(消防署に通報する)  
自力で水分が摂れない時や反応が鈍い時は、直ちに消防署へ通報し医療機関に搬送し治療することが大切です。

## 川遊び編

### 【河川での事故防止】

近年河川で楽しむ人が増加していますが、豪雨による増水や水難事故も発生しています。河川で遊ぶ際には、急激な増水や水辺での事故に注意しましょう。

・出掛ける前に天気や川の情報をチェックしましょう。  
・危険を示す掲示板のあるところや、水流が速い・深みがあるところは避けましょう。

・河原や中州、川幅の狭いところに注意しましょう。  
・子供が川で遊ぶときは、必ず大人が近くで見守るようにしましょう。  
・川で遊ぶ際には、ライフジャケットを着用しましょう。

熱中症は  
予防が大切



高山消防署清見出張所  
**☎68-0099 FAX68-0098**